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Cette publication pour sa 39ème édition n’a 
rien de ringard mettant en valeur toutes les 

activités déployées sur la commune, notamment 
par la riche vie associative. Attendue par les 
habitants, elle est aussi essentielle pour les 
nouveaux arrivants qui pourront y trouver des 
idées d’intégration dans des activités adaptées à 
leurs goûts ou leur âge. Elle est complémentaire 
des autres éléments d’informations : le flash de 
l’été axé sur les projets municipaux de l’année, le 
site internet retravaillé et plus intuitif, l’application 
panneau-pocket pour les infos pratiques ou les 
manifestations, la page Facebook, et les réunions 
publiques ponctuelles.

Une fois encore, je ne peux que vivement féliciter 
et remercier tous les responsables

d’associations et les bénévoles qui, souvent dans 
l’ombre, s’activent et innovent pour rendre plus 
attractives leurs activités, assurent un lien social 
essentiel, animant le village et le font rayonner 
à l’extérieur. Nous souhaitons mettre en valeur 
toute cette dynamique en organisant un forum 
des associations le dimanche 29 juin, événement 
que nous avions dû annuler l’an dernier du fait 
des élections législatives consécutives à la 
dissolution de l’assemblée.

Espérons que 2025 soit plus apaisée et 
responsable sur ce plan, et que nos politiques 
nationaux redécouvrent enfin le sens de l’intérêt 
général et supérieur du pays, plutôt que de 
s’embourber dans leurs querelles de clans, d’égos 
et de profils de carrière lamentables, repoussant 
de fait à plus tard des décisions urgentes dans 
de nombreux domaines ou pour préparer l’avenir.

Dans ce contexte, il apparaît que les citoyens 
gardent leur confiance aux collectivités locales 
pour traiter leurs problèmes du quotidien. Encore 
faut-il que nous élus sachions rester humbles, à 
l’écoute et que nous nous gardions de participer 
à la morosité ambiante comme le font parfois 
nos propres associations d’élus dans des plaintes 
et revendications indécentes par rapport aux 
difficultés de nos concitoyens. Notre rôle n’est 
pas d’énumérer les problèmes mais de trouver 
les solutions !

Très souvent ce sont les citoyens eux-mêmes par 
leur engagement qui participent avec nous à les 
trouver. J’en veux pour preuve la mise en place du 
transport solidaire efficace pour rompre l’isolement 
et répondre aux problèmes de mobilité, ou encore 
l’organisation de la semaine bleue, moment phare 
des liens intergénérationnels.

Ces 2 dernières années, nous avons investi 
massivement pour nos jeunes et leurs familles :  
rénovation du pôle sportif, aire de jeux du 
parc Félix Buisson, réaménagement des cours 

d’école, et nous en sommes récompensés par la 
dynamique décuplée des associations sportives. 
Nous souhaitons qu’à cette image, les effectifs 
de notre école se renforcent, faute de quoi nous 
pourrions craindre une fermeture de classe, qui 
serait dramatique pour l’avenir, notamment dans  
la perspective des futures constructions au  
centre-bourg. Or ces aménagements de cours 
d’école visaient surtout à renforcer le projet 
éducatif, en faisant des espaces extérieurs 
de  vrais lieux d’apprentissage et non de seul 
défoulement. Jeunes parents, nouveaux arrivants, 
venez les découvrir lors de la porte ouverte du 
vendredi 7 février ; faire village, c’est déjà faire 
école.

Pour 2025, les projets ne manquent pas : parvis 
de la mairie, programme de voirie, toiture de la 
maison des associations, passage en leds d’une 
partie de l’éclairage public... Et surtout, nous 
pouvons enfin engager le travail avec notre 
aménageur NOVIM, son maître d’oeuvre, et vous 
dans le cadre d’une démarche de concertation de 
la population pour le programme à développer 
de 40 logements et d’espaces de vie sur coeur 
village. La bonne nouvelle de l’année est que 
nous avons réussi à convaincre l’État qu’une telle 
opération d’aménagement sur 1,3 ha était trop 
lourde pour une commune de notre taille. Ainsi 
une aide de 710 000 € nous a été accordée dans 
le cadre du Fonds Vert pour la requalification de 
friches industrielles. Ce montant correspond au 
solde de notre rachat du site à Epora.

De fait, nous pouvons nous consacrer aux 
dépenses à venir déjà bien conséquentes 
d’aménagement du site pour les réseaux, voiries, 
espaces publics, pour cet aménagement vital du 
centre bourg permettant l’accueil de nouveaux 
habitants en utilisant enfin nos droits à construire 
ouverts dans le PLU.

Meilleurs voeux à chacun de vous, de santé, 
sérénité et solidarité.

René VALORGE

MOT DU MAIRE
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Au moment où nous rédigeons ce bulletin, 
l’exercice budgétaire n’est pas clos, les 

chiffres présentés dans le diagramme ci-dessous 
sont donc en partie ceux du budget prévisionnel 
voté au printemps 2024. Par prudence, nous 
construisons toujours ce budget avec une 
tendance maximaliste des dépenses afin d’éviter 
les mauvaises surprises, sachant par ailleurs que 
nos marges de manœuvre sont désormais très 
faibles et que de ce fait les prévisions inscrites 
sont peu ou prou réalisées. 

En revanche, nous minimisons toujours les 
recettes au niveau des montants connus, ce 
qui ne peut que révéler de bonnes surprises en 
cours d’année qui ne pourront jouer à la marge 
que sur les produits des services les revenus 
du patrimoine et le remboursement de charges 
de personnel (arrêts de travail compensé par 
l’assurance). 

Les dotations de l’État pour la première fois 
depuis des années sont stables et non en baisse, 
le produit des impôts augmente d’un peu plus de 
30 000 € du fait de la seule évolution des bases 
décidées par l’État et par l’entrée en fiscalité 
de nouvelles constructions. Nous n’avons pas 
modifié les taux communaux sur le foncier bâti 
depuis 2011 et depuis 2017 pour le foncier non-
bâti. Nous avons seulement en 2024 relevé la 

taxe d’habitation qui ne porte plus que sur les 
résidences secondaires en la portant du taux de 
9.03 % à 9.68 % et cela dans la limite possible qui 
précisément ne conduise pas à devoir relever la 
taxe foncière.

L’excédent reporté de l’exercice précédent 
et les marges dégagées sur le budget de 
fonctionnement ont permis de financer les 
programmes d’investissement sans recours à 
l’emprunt dont on ne citera que les principaux :

Le réaménagement des cours d’école pour 
219  407 € TTC avec un financement de l’État 
par le Fonds Vert de 39 170 € et de l’Education 
Nationale dans le cadre du projet NEFLE, Notre 
Ecole Faisons La Ensemble de 39 000 €.

La création de l’aire de jeux au parc Félix Buisson 
pour 32 532 € TTC financé par la Région à hauteur 
de 14 405 €.

Les aménagements de sécurité rue de la Gare 
pour 39 064 € TTC.

L’aménagement du parking et de l’impasse de la 
Rousse y compris les travaux d’éclairage public 
et de dissimulation de réseaux (dont la prise en 
compte de la participation du SIEL DE 40%) pour 
un montant et de 284 299 € TTC. 

 BUDGET COMMUNAL

DDééppeennsseess 11  334477  115588..7777  €€                    
Charges à caractère général 238 510.00 €              
Charges de personnel 350 782.00 €              
Dotation à l'Investissement 560 317.77 €              
Autres charges de gestion courante 148 849.00 €              
Charges financières 48 700.00 €                

RReecceetttteess 11  334477  115588..7777  €€                    
Impôts et taxes 606 305.00 €              
Dotations diverses 247 075.00 €              
Revenus du patrimoine 20 150.00 €                
Produits des services 95 355.00 €                
Remboursement sur charges de personnel 10 600.00 €                
Excédent 2023 reporté 367 673.77 €              
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En application de la loi de 2015 portant Nouvelle 
Organisation Territoriale de la République 
(NOTRé) et par suite d’un travail collaboratif 
engagé entre toutes les communes et la 
communauté de communes depuis 2018, la 
gestion des réseaux d’assainissement et des 
stations d’épuration de la commune est effectuée 
par l’intercommunalité à partir du 1er janvier 2025.

Cependant, en pratique, ce seront toujours nos 
employés communaux qui se chargeront des 
opérations d’entretien courant, dans le cadre 
d’une mise à disposition du personnel à la 
communauté de communes, ce qui a le double 
avantage de ne pas créer un coût supplémentaire 
pour les 2 collectivités et donc pour les usagers 
et de bénéficier de la connaissance de terrain.

Néanmoins, les habitants de la commune 
raccordés au tout à l’égout devront désormais 
se tourner vers le service assainissement collectif 
de la communauté de communes pour toute 
question relative à ce raccordement.

Les coûts de fonctionnement et d’investissement 
seront assumés par le budget annexe 
assainissement collectif de Charlieu Belmont 
communauté, qui comme c’était le cas pour la 
commune est indépendant du budget général et 
ne reçoit aucun produit lié à l’impôt. Les recettes 
de ce budget proviendront exclusivement des 
redevances prélevées auprès des usagers qui 
bénéficient du service soit les seuls habitants 
reliés au tout à l’égout.

Même si les redevances seront désormais votées 
par Charlieu Belmont communauté :

Elles seront propres à la commune pendant 
quelques années jusqu’à une harmonisation,

Elles seront fonction des besoins 
d’investissements (renouvellement de la station 
d’épuration, renouvellement d’un tronçon 
du réseau d’assainissement collectif, …) et 
des charges de fonctionnement (charges de 
personnel, électricité, entretien, maintenance, …) 
du système de la commune.

Elles apparaîtront sur votre facture d’eau potable 

sur une seule ligne redevance assainissement 
alors que jusqu’en 2024 apparaissait une 
ligne redevance assainissement communale 
et une ligne redevance traitement des boues 
communauté de communes.

La commune a conduit en 2021 une étude de 
schéma directeur permettant de faire un état des 
lieux précis des équipements d’assainissement 
collectif (stations et réseaux). Ce schéma nous 
a conduit à définir un programme de travaux 
répartis sur plusieurs années à venir, dont la mise 
en œuvre sera aussi fonction des financements 
qui pourront être obtenus. Ainsi, nous avions 
réévalué la redevance assainissement ces 
dernières années pour financer le schéma 
directeur et les 1ers travaux réalisés en 2022 
et 2023 (remplacement des collecteurs d’eaux 
usées le long du Botoret puis de l’ancienne 
pharmacie et de la confluence des rivières 
jusqu’au poste de relevage du stade).

En septembre 2024 nous avons lancé la 
construction de la nouvelle station d’épuration 
qui se terminera ce printemps par les travaux de 
construction des nouveaux réseaux de transfert 
des effluents depuis le poste de relevage du 
stade jusqu’à la nouvelle station. Le montant total 
des travaux s’élève à 1 425 000 € HT financés 
par l’Agence de l’Eau 470 000 € et par le 
Département 150 000 €, le solde par un emprunt 
sur 30 ans. Aussi, pour couvrir les nouvelles 
charges d’amortissement et de frais financiers et 
en accord avec la communauté de communes, 
le montant des redevances assainissement 
permettant d’assumer les charges courantes et 
ces travaux pour 2025 seront de :

Part fixe = 70 €, Part variable=1.75 €/m3 soit 
en intégrant le montant de redevance boues 
qui ne varie pas et s’élève à  : Part fixe 20.35 €, 
Part variable 0.35/m3, un montant de redevance 
annuelle pour une consommation moyenne de 
80m3 de 258.35 €, montant qui se rapproche de 
celui observé sur les communes ayant réalisé de 
gros travaux sur leurs stations ou réseaux ces 
dernières années.

 TRANSFERT DE LA COMPÉTENCE ASSAINISSEMENT À CHARLIEU 
BELMONT COMMUNAUTÉ
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L’année 2024 a vu la réalisation d’un important 
chantier entre la caserne des pompiers et la 

salle communale. Il s’agissait de créer un nouveau 
parking et sa voie d’accès. Ce parking est destiné 
à desservir la salle communale, le centre bourg et 
le parc des sports via la liaison piétonne conçue en 
2012. Sa capacité est de 90 places. Il a été réalisé 
pour la partie terrassement en concordance avec 
les travaux de réseaux créés pour le lotissement 
de 6 maisons en cours de construction devant la 
caserne des pompiers. Le revêtement du parking 
est en gore rouge provenant du terrain de foot 
réhabilité en 2023. 
La commune a sollicité le SIEL (Syndicat 
Intercommunal d’électrification de la Loire) en 
2023 afin d’étudier la possibilité de recouvrir ce 
parking de panneaux solaires photovoltaïques. Le 
syndicat a répondu favorablement à la demande 

et élaboré le projet en maîtrise d’ouvrage. Le 
concept est composé de deux structures en 
bois qui ont été édifiées cet automne et celles-
ci supportent les panneaux photovoltaïques. 
L’ensemble des panneaux posés sur les deux 
structures représente une surface de 1 000m2 qui 
doivent produire environ 200 000Kw d’électricité 
par an. La totalité de la production sera vendue à 
EDF, l’autoconsommation n’étant pas possible du 
fait de la localisation éloignée de nos bâtiments 
communaux. Le syndicat est donc propriétaire 
de l’installation jusqu’à l’amortissement de celle-
ci. A l’issue, la commune en sera propriétaire. 
En attendant, les usagers bénéficient de places 
couvertes, protégeant des intempéries et du 
soleil. N’hésitez pas à utiliser ce parking, surtout 
pour vous rendre au parc des sports où le parking 
est souvent saturé.

 PARKING LA ROUSSE

Le chemin piéton qui relie le parc des sports au centre bourg est désormais équipé d’un éclairage. 
Le choix de la municipalité s’est porté sur des lampadaires LED autonomes qui sont rechargés 

aux moyens de capteurs solaires installés sur la lampe et le poteau. Cette solution permet d’avoir un 
éclairage gratuit et qui ne nécessite aucune maintenance.  Le mode de fonctionnement choisi est 
innovant car les lampes sont normalement éteintes et s’éclairent lorsque des piétons approchent. 
L’éclairage de ce chemin est destiné à rendre accessible le nouveau parking de La Rousse depuis le 
parc des sports en toute saison et à toute heure. Le choix de laisser les lampes éteintes lorsque le 
chemin n’est pas utilisé est destiné à préserver la faune présente sur ce secteur.

 ECLAIRAGE DE LA LIAISON DOUCE

Un gros chantier est en cours depuis cet 
automne  : le remplacement de l’ancienne 

station d’épuration du bourg à boues activées 
datant de 1984 et devenue obsolète, par un 
filtre planté de roseaux d’une capacité de 1000 
équivalents habitants. Il s’agit de 2 grands bassins 
remplis de matériaux filtrants et plantés de 
roseaux. Ces derniers permettent d’éviter que le 
filtre ne se colmate. L’épuration y est réalisée par 
des bactéries qui se développent dans le filtre et 
sur les racines des roseaux. Ce procédé nécessite 
plus d’espace que l’ancienne station qui utilisait 
des systèmes mécaniques et des moteurs pour 
la turbine d’aération et le clarificateur, mais il est 
plus rustique, nécessite moins de maintenance et 
ne consomme pas d’énergie.
La nouvelle station est construite derrière l’église, 
au-dessus de l’ancienne station mais hors zone 
inondable. La canalisation qui transfère les eaux 
usées depuis le poste de refoulement du stade 
est refaite également car elle était totalement 

vétuste et perméable, et doit être éloignée 
du Sornin. Deux petits postes de refoulement 
complémentaires sont créés au niveau du parking 
de la Rousse et derrière l’ancienne cure. L’ancienne 
station sera détruite et son emplacement rendu à 
l’activité agricole.
Le montant des travaux s’élève à 1 425 000 €HT. 
L’Agence de l’Eau et le Département financent cet 
investissement. Ce projet coûteux est nécessaire 
pour maintenir un service d’assainissement 
performant  : une obligation pour préserver la 
ressource en eau et se conformer aux normes en 
vigueur.
La mise en service de ce nouvel équipement est 
prévue au début du printemps.

 ASSAINISSEMENT

INFOS MUNICIPALES
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Ce syndicat, fondé en 1956, regroupe 23 
communes du sud Brionnais et de la Loire, 

dont St Denis de Cabanne. Il est à cheval sur 4 
intercommunalités (Semur-en-Brionnais, Marcigny, 
Brionnais Sud Bourgogne, Charlieu-Belmont). 
Il est piloté par des élus locaux (2 délégués par 
commune). L’actuelle présidente est Isabelle 
LAGOUTTE (Iguerande), et les délégués de St 
Denis de Cabanne sont Jean François DEMURGER 
et Céline DECHAVANNE.

Doté de 4 sites de production à St Maurice les 
Châteauneuf, St Martin du Lac et Iguerande, 11 
réservoirs et 674 km de réseaux, le SIE de la 
Vallée du Sornin produit et distribue l’eau potable 
à près de 11 000 habitants. S’il a confié la gestion 
du service à Veolia dans le cadre d’un contrat de 
délégation de service public, le syndicat assure 
les travaux de suivi sur l’ensemble du génie civil, 
les réparations des réservoirs (= châteaux d’eau), 
les renouvellements de réseau, et toutes les mises 
en conformité exigée par l’État. Chaque année, 
le syndicat investit environ 800  000€HT dans le 
renouvellement de conduites, afin de réduire les 
fuites et de garantir la qualité de l’eau au robinet. 
Ce rythme d’investissement permet de remplacer 
1% du linéaire de conduites chaque année, ce qui 
est important, comparé à la moyenne nationale 
qui se situe à 0.65%. Ce niveau de renouvellement 
permet au syndicat d’obtenir un bon rendement 
de réseau (82%). Pourtant, à ce rythme, il faudrait 
100 ans pour renouveler l’ensemble des réseaux du 
syndicat. Tous les efforts sont faits pour maintenir 
ce niveau de renouvellement.

Les élus ont voté lors de la dernière assemblée 
générale une augmentation des tarifs de 3%. Ce 

qui représente pour une 
consommation de 90m3 
(consommation moyenne sur 
le syndicat), une augmentation 
d’environ 4.50 € par an. 
Cette augmentation du tarif 
générera 30  000 € de recettes supplémentaires, 
ce qui est nécessaire à plusieurs titres  : le coût 
des travaux subit comme dans tous les secteurs 
une inflation significative. Par ailleurs, la baisse 
des consommations observée depuis plusieurs 
années réduit mathématiquement les recettes du 
syndicat (baisse de 20  000 m3 en 2023, ce qui 
correspond à une baisse des recettes de l’ordre de 
75 000 €/an). Cette réduction des consommations 
est cependant et avant tout un signal positif, car 
il indique une vraie prise de conscience de la 
nécessité de préserver la ressource en eau. Enfin, 
les subventions accordées par les financeurs 
comme l’Agence de l’Eau ont tendance à diminuer. 
Les contraintes financières s’accentuent donc, alors 
que les besoins d’investissement ne faiblissent 
pas, bien au contraire : en plus du renouvellement 
des réseaux, des travaux sont en cours pour 
sécuriser la production d’eau en période d’étiage, 
refaire l’étanchéité des réservoirs. D’autres travaux 
sont programmés pour répondre aux évolutions 
réglementaires (mise en place de nouveaux 
traitements de l’eau comme la reminéralisation).

RAPPEL : penser à surveiller les fuites.
Les usagers sont responsables de leur compteur 
et doivent donc le surveiller. « On ferme tous 
les robinets, on va regarder le compteur et on 
voit si ça tourne encore ou pas. » 

A NOTER : le SIEVS a mis en ligne récemment 
un nouveau site web qui présente l’ensemble 
des données du syndicat, les infrastructures, 
la qualité de l’eau, les travaux en cours… et 
qui fait le lien avec le prestataire VEOLIA en 
charge de l’exploitation.

www.sie-de-la-vallee-du-sornin.fr

 INFORMATIONS DU SYNDICAT DES EAUX DE LA VALLÉE DU SORNIN : 
LA STRUCTURE QUI ALIMENTE LA COMMUNE EN EAU POTABLE
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 FIN DU RÉSEAU CUIVRE 

En France, le réseau en cuivre traditionnellement 
utilisé pour les services téléphoniques et 

l'internet ADSL va évoluer vers des technologies 
plus modernes d'ici 2030. Après l’arrêt définitif de 
celui-ci, vos services (téléphone fixe, internet, etc…) 
devront avoir basculés sur le réseau fibre optique. 

Votre commune va être concernée selon un 
calendrier défini par Orange. 

Pour information pour ceux qui souhaitent 
uniquement une ligne téléphonique fixe sans accès 
internet, il existe aussi, sur la fibre des abonnements 
téléphoniques simple sans service internet. Il ne 
s'agit en aucun cas de la fin de la téléphonie fixe, 
mais plutôt de son évolution vers de nouvelles 
technologies, notamment la fibre.

1/ si vous n’êtes pas raccordé, il faut demander 
l’installation de la prise terminale optique sur 
le site : THD42.fr. 
Elle est gratuite jusqu’au 31/12/2025
2/ Une fois la prise installée vous pourrez 
choisir votre fournisseur d’accès internet. 

Annoncés en début d’année, les travaux dans 
les cours de l’école ont eu lieu du mois de 

juillet au mois de décembre. Ils ont consisté en la 
suppression des enrobés, leur remplacement par des 
cheminements en résine drainante ou des plaquettes 
de bois. Les espaces ont été réaménagés pour offrir 
de nouvelles zones de jeux et d’apprentissage en 
extérieur : création de gradins, installation de tables, 
de bancs, de tableaux, de carrés potagers et de 
nouveaux jeux (toboggan, jeux d’équilibre, parcours, 
cabanes…). De très nombreuses plantations viennent 
compléter ce projet pour apporter de la fraicheur 
et plus de nature à l’école  : arbres pour faire de 
l’ombrage, massifs variés, zones enherbées. Enfin, la 
cour des grands a été agrandie et complétée d’un 
petit plateau sportif réutilisant une partie du gore de 
l’ancien terrain de foot.

Désormais, les enfants disposent d’une grande variété 

d’espaces de jeux, de détente et d’apprentissage. 
De nouvelles modalités de travail s’offrent aux 
enseignants. Le climat scolaire s’en trouve apaisé. Et 
l’école devient un lieu mieux adapté aux extrêmes 
climatiques que nous connaissons désormais : l’eau 
de pluie s’infiltre dans les sols au lieu de ruisseler 
et d’accentuer les phénomènes d’inondation – 
notamment au niveau du Ris  ; et l’école restera 
accueillante même en période de forte chaleur.

En se rapprochant de la nature, nous améliorons 
le bien-être des enfants et leurs conditions 
d’apprentissage, de développement et de 
sociabilisation, nous réduisons notre sensibilité aux 
caprices du ciel, et nous offrons un peu de répit à 
la biodiversité ! Un exemple à suivre dans les futurs 
aménagements publics sur la commune, mais 
également chez chacun d’entre nous.

 TRAVAUX DE TRANSFORMATION DES COURS DE L’ÉCOLE PUBLIQUE

INFOS MUNICIPALES
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Sans conditions de revenus, sans questionnaire médical, sans limite d’âge : une complémentaire santé 
pour tous !

La Région agit par des mesures concrètes en faveur du pouvoir d’achat des habitants tout en favorisant 
un accès élargi aux soins. C’est dans cet objectif qu’une complémentaire santé, spécialement conçue 
pour les habitants d’Auvergne-Rhône-Alpes, est proposée par nos mutuelles partenaires.

Bénéficiez d’une couverture santé renforcée à des tarifs attractifs tout en garantissant la maîtrise de 
votre budget sur le long terme.

Votre Mutuelle Région Auvergne-Rhône-Alpes en 9 points : 
1. Trois niveaux de couverture pour répondre aux besoins de chacun

2. Une offre spéciale pour les étudiants

3. Aucun délai de carence 

4. Un tarif qui n’évolue plus à partir de 85 ans

5. Une participation à la prise en charge des dépassements d’honoraires

6. Une couverture importante des soins hors 100% santé : appareils auditifs, chirurgie réfractive, 
lentilles, implants dentaires, orthodontie  

7. Un forfait pour la prise en charge des soins post-cancer : prothèses capillaires, implants mammaires 
(hors esthétique seule)

8. Participation à la prise en charge de la contraception non remboursée par la sécurité sociale, des 
vaccins, de l’ostéodensitométrie 

9. Une couverture renforcée pour les garanties supérieures :   chambre particulière, forfait sport, 
forfait bien-être

Nos mutuelles partenaires vous accompagnent :
 o Profitez de conseils personnalisés pour comparer les offres adaptées à vos besoins 

 o Souscrivez par téléphone ou directement sur Internet

 o Simplifiez la résiliation de votre assurance complémentaire santé actuelle

 o Maîtrisez votre reste à charge

* La région n’a aucun lien financier avec les mutuelles partenaires et les adhérents
Pour contacter nos mutuelles partenaires : auvergnerhonealpes.fr ou 04 2800 2800

 MA MUTUELLE RÉGION AUVERGNE-RHÔNE-ALPES

Les Trois Moineaux
42720 VOUGY

hed@hed42.fr
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INFOS MUNICIPALES

 ETAT CIVIL

DÉCÈS 
• BERTHILLOT Anthony, Pierre-Marie décédé le 28/01/2024

• MURARD Franck, René décédé le 26/02/2024

• BAEHR jacques,  jean décédé le 08/03/2024

• MAZILLE Bernard, Alphonse, Marie  décédé le 17/03/2024

• ROUGANE DE CHANTELOUP Anne-Marie, Thérèse, Renée épouse DE MEAUX 
décédée le 19/03/2024

• DOS SANTOS ROCHA Isabel, maria épouse GOMES décédée le 08/04/2024

• GIROND Jason, Yvon, Claude décédé le 13/05/2024

• BARDEL Yvan décédé le 09/06/2024

• BONIN Marie Annick épouse LEFEVRE décédée le 16/09/2024

• SION Robert décédé le 02/07/2024

• CHETAIL Nicole, Jacqueline, Marie épouse CLEMENT décédée le 04/07/2024

• GUY Marie, Marguerite épouse MAURY décédée le 25/09/2024

• RONDIER Jeannine décédée le 01/12/2024   

NAISSANCES
• FARGEAS Valentin 06/01/2024

• BERNE CHAVEROT 13/02/2024

• CHEVILLARD Loann 06/03/2024

• DEMURE Théa 21/03/2024

• BARDEL Aurora 25/03/2024

• TEMPLIER Elise, Clémence 10/04/2024

MARIAGES
• 13/07/2024  DALIGAND Enimie

                       DE PAULI Grégory 

• 20/07/2024  FONTENILLE Jonathan

                         FERNANDES Carole Julie

INFOS MUNICIPALES
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Service de Transport Solidaire à la demande à St Denis de Cabanne : comment ça marche ? 

 LL’’aassssoocciiaattiioonn 
Transport solidaire Charlieu-Belmont et 
environs est une  association loi 1901 créée 
en 2023 qui propose un service de transport 
assuré par des bénévoles. 
 

 QQuuii  ppeeuutt  eenn  bbéénnééfificciieerr  ?? 
Toutes les personnes sans moyen de 
locomotion, adhérentes à l’association, 
quels que soient leur âge et leur régime de 
protection sociale. 
 

 PPoouurr  qquuooii  ?? 
Pour accompagner les personnes dans des 
déplacements occasionnels, hors dimanches 
et jours fériés : visites de convivialité, achat 
de médicaments, démarches administratives 
et sociales, visites médicales, faire des 
courses, aller chez le coiffeur,... 

Sont exclus les transports pris en charge par 
l’assurance maladie 
 

 QQuueellllee  ppaarrttiicciippaattiioonn  ?? 
- L’adhésion annuelle de 5 € à l’association  

- Une participation aux frais de déplacement 
du bénévole. 

  BBeessooiinn  dd’’uunn  ttrraannssppoorrtt  ?? 
 

 

 

 

 

AApprrèèss  aavvooiirr  aaddhhéérréé,,  

CCoonnttaacctteezz--nnoouuss  aauu  

0077  6600  4411  7777  5577  
eenn  pprréécciissaanntt  vvoottrree  ddeemmaannddee  ((mmoottiiff  dduu  
ddééppllaacceemmeenntt,,  lliieeuu,,  ddaattee  eett  hheeuurreess  ssoouuhhaaiittééss))  

UUnn  ccoonndduucctteeuurr  vvoouuss  rraappppeelllleerraa  ppoouurr  
vvoouuss  pprréécciisseerr  lleess  ccoonnddiittiioonnss  dduu  ttrraannssppoorrtt  

AAuu  mmoommeenntt  dduu  ddééppaarrtt,,  llee  ccoonndduucctteeuurr  
ééttaabblliirraa  uunn  bboorrddeerreeaauu  ddee  ddééppllaacceemmeenntt  

eett  eennccaaiisssseerraa  llee  mmoonnttaanntt  ddee  llaa  pprreessttaattiioonn  
((22€  ++  00,,  3322€//kkmm  aavveecc  uunn  mmiinniimmuumm  ddee  44€))  

                OOùù  ?? 
Sur tout le territoire de la commune de St Denis de 
Cabanne, dans les villes proches et dans un rayon 
géographique limité à 50 km, sous réserve de l’accord 
du chauffeur bénévole. 

LLeess  ddeemmaannddeess  ddooiivveenntt  êêttrree  ffaaiitteess  
aauu  mmiinniimmuumm  

4488  hheeuurreess  àà  ll’’aavvaannccee  

! 

TRANSPORT SOLIDAIRE 
CHARLIEU-BELMONT ET ENVIRONS 
ASSOCIATION RECONNUE D’INTÉRÊT GÉNÉRAL 

L’association exerce son activité dans le cadre règlementaire 
du Transport d’Utilité Sociale (TUS) dont les conditions sont 

régies par le décret n°2019-850 du 20 août 20219 codifié aux 

articles R.3133-1 à 5 du code des transports . 
 

Elle est reconnue d’intérêt général depuis le 14 mai 2024 

Téléphone (Président) : 06 36 58 20 76 
Contact : transport.solidaire.charlieu@gmail.com 

Siège social :12 rue Jean Morel 
42190 CHARLIEU 

 

Vous ne disposez pas de 
moyen de déplacement ? 
 

À St Denis de 
Cabanne, 
on roule pour vous ! 

❶ Je m’inscris auprès de la Mairie 

de St Denis de Cabanne 

Téléphone 04 77 60 08 21 

mairie@saintdenisdecabanne.fr 

Vous pouvez vous inscrire : 

• aux heures d’ouverture de la Mairie  

• ou à votre domicile sur demande, un 

bénévole se chargera des formalités 
 

 

❷ Je complète, je signe le dossier et     

je fournis les documents demandés 

 

 

❸ Je rapporte le dossier à la mairie 

de St Denis de Cabanne 

Vous recevrez votre carte d’adhésion validant 
votre inscription. Il ne vous reste plus qu’à 
appeler le service de bénévoles à chaque fois 
que vous le souhaitez au numéro d’appel 
unique : 
 

07 60 41 77 57 

Vous souhaitez 
bénéficier du service 
de Transport 
Solidaire ? 

 

 

Vous voulez être 
chauffeur bénévole  ? 
 

Vous pouvez prendre contact 
avec le référent de la 

commune de  
St Denis de Cabanne 

en téléphonant au 
 

06 82 75 25 70 
 

Ayez le réflexe solidaire ! 

►  appelez-nous pour faciliter vos déplacements 

►  parlez-en autour de vous 

►  rejoignez notre équipe de chauffeurs 

Nos partenaires 

TRANSPORT SOLIDAIRE  
CHARLIEU-BELMONT ET ENVIRONS 
ASSOCIATION RECONNUE D’INTÉRÊT GÉNÉRAL 
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Nos Rivières Vivantes

Au FIL    de l'EAU Sornin-Jarnossin

Établissement public du ministère
chargé du développement durable
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Le périmètre du SYMISOA s'élargit en 2025

Travaux réalisés en 2024 
Sur le Sornin 
>  Fin des travaux sur le Bézo à Charlieu (plantations, 

aménagement du sentier découverte).
 Retrouver la vidéo du chantier du Bézo 
 en scanant le QR Code ci-contre : 

> Entretien des rivières, avec des travaux conséquents 
suite à l’épisode de tempête de juillet 2024 dans le sec-
teur de La Clayette.

> Pose de clôtures, abreuvoirs et passerelles sur les Equet-
teries entre St Denis de Cabanne et St Bonnet de Cray. 

Sur le Jarnossin
> Pose de clôtures, abreuvoirs et plantations sur le  

Jarnossin à Coutouvre et Boyer. 
> Restauration de la continuité écologique du ruisseau 

du Tesche (remplacement de buses infranchissables 
par un pont cadre sans fond) sur la commune de  
Coutouvre. 

Pour en savoir plus 
www.symisoa.fr
Inscrivez-vous à la newsletter

Stratégie 
du nouveau contrat de rivière 2024-2029

A la demande des communautés de communes de Charlieu  
Belmont, Semur en Brionnais et Marcigny, le Syndicat Mixte du  
Sornin et de ses affluents (SYMISOA) élargit au 1er janvier 2025 son 
périmètre pour intégrer  le Jarnossin et les petits affluents de la Loire 
au nord jusqu’au Merdasson qui traverse Marcigny.
Le syndicat devient « SYMISOA, ÉPAGE Sornin Jarnossin et  
affluents de la Loire ». 
(ÉPAGE = Établissement Public d’Aménagement et de Gestion des Eaux)

Qualité de l'eau 
Réduction des pollutions  issues des col-
lectivités (suivi assainissement, accom-
pagnement zéro phyto...) et d’origine 
agricole (mise en défens et gestion des 
points d’abreuvement).Ressource quantitative 

Suivi des débits des rivières et définition 
d’une stratégie d’adaptation au change-
ment climatique par la démarche Eau’Dé-
fi, maîtrise des prélèvements des collecti-
vités, réduction de l’impact des activités 
agricoles sur la ressource en eau, travail 
sur les haies et les mares, élaboration 
d’une stratégie de gestion des plans d’eau.

Milieux aquatiques
Entretien des rivières, poursuite de la 
restauration de la ripisylve, rétablis-
sement de la continuité écologique, 
préservation des zones humides... 

Inondations
Entretien des cours d’eau, restaura-
tion de la ripisylve, préservation des 
zones humides et des zones d’expan-
sion de crues, surveillance des points 
sensibles, étude de faisabilité pour 
la réduction de l’impact de la RD4 à 
Charlieu.

Animation 
Communication
Communication ciblée selon les publics 
et les thématiques à enjeux (ressource, 
ripisylve, zones humides), programme 
de sensibilisation des scolaires, réflexion 
sur une stratégie d’acquisition foncière. 

En chantier en 2025
Sur le Sornin et Jarnossin
> Travaux d’entretien et poursuite des aménagements 

pour restaurer la ripisylve sur les Equetteries et le 
Jarnossin.

> Programme d’animations scolaires du CP au CM2. 

> Poursuite de la démarche participative Eau’Défi 
      d’adaptation de la gestion l’eau au changement 

climatique. Retrouvez-nous également sur 

COMM COMM
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LA MAISON CHARTIER

CHARTIER Création

c’est votre projet clé en main avec notre 
bureau d’études et nos conceptions.

CONCEPTION

CRÉATION

ENTRETIEN

Tél : 04 77 71 87 75 - www.chartier-creation.fr

-Vos terrasses 
-Vos cours et allées 

-Vos clôtures
-Vos plantations et gazons

-Vos arrosages automatiques
-Vos piscines lagons

-Vos élagages/abattages

Après l’inauguration du premier composteur 
partagé dyonisien rue de la République fin 2023, 
un deuxième a été installé sur la place du Clos en 
décembre 2024 pour répondre aux besoins de 
l’ensemble des habitants de la commune.

Vous pouvez déposer dans le «bac d’apports» 
vos déchets de préparations de repas et restes 
alimentaires hors viande et poisson : épluchures de 
fruits et légumes, coquilles d’œufs écrasées, marc 
de café avec filtres, sachets de thé et infusion, ... 
Attention ! Pas de déchets de jardin, ni de viande 
ou de poisson.
Vous souhaitez utiliser l’un des deux composteurs ?  
Vous pouvez vous procurer un seau de cuisine 
auprès de nos référents de site : Jean-Paul Janisset, 
Bruno Troncy et Gérard Martin. 

Le compostage permet d’éliminer près de 30% 
du contenu du bac poubelle ! Une fois dégradés, 
les déchets alimentaires permettent d’obtenir un 
compost de qualité qui s’utilise en engrais au jardin.

Formés et accompagnés par les agents de la 
Communauté de communes, les référents de site 
s’occupent de vérifier la bonne conformité des 

apports et de sensibiliser les riverains aux bonnes 
pratiques de compostage. Les premiers mois de 
fonctionnement ont 
démontré l’adhésion 
de la population, en 
termes de quantités 
déposées mais aussi 
de qualité des apports 
(très peu d’erreurs 
constatées).

On estime que le 
compostage permet de réduire d’environ 30 % le 
contenu de la poubelle des ordures ménagères, donc 
de diminuer les déchets voués à l’enfouissement.

Au bout de 10 mois environ, la dégradation des 
déchets permet d’obtenir un compost de qualité 
qui, mélangé à la terre, fertilise les sols et améliore 
la croissance des végétaux.

Pour tous renseignements sur les consignes 
de compostage ou pour obtenir un seau de 
cuisine, vous pouvez contacter les agents de la 
Communauté de communes au 06 19 99 34 96 ou 
06 85 52 07 33.

 UN 2E SITE DE COMPOSTAGE PARTAGÉ SUR LA PLACE DU CLOS
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ChLa micro crèche Les P’tits Loups accueille 
les enfants âgés de 2 mois et demi à 4 ans. 

Cette structure à gestion associative est ouverte 
du lundi au vendredi de 7h30 à 18h30. L’équipe 
se compose de deux auxiliaires de puériculture, 
d’un agent titulaire du BEP Sanitaire et social, 
d’un agent titulaire du C.A.P petite enfance et 
d’une éducatrice de jeunes enfants. Les valeurs 
de la structure sont centrées sur le respect de 
l’enfant et de sa famille et la communication 
bienveillante. Aussi, l’équipe met tout en œuvre 
au quotidien pour favoriser l’exploration libre et 
le développement de l’autonomie des enfants. 
Différents intervenants proposent ponctuelle-
ment des ateliers aux enfants. Des ateliers bébés 
lecteurs au baby yoga, en passant par de l’éveil 
musical. Ces propositions variées visent l’épa-
nouissement des enfants. Enfin, la micro crèche 
organise des sorties pour une ouverture sur 
l’extérieur, comme par exemple, des sorties à la 
ferme ou découverte de la nature,

Concernant les projets de la micro crèche, 
l’équipe souhaite ouvrir la crèche davantage aux 
familles, pour renforcer les liens entre parents, 

enfants et professionnels. Pour ce faire, des ate-
liers festifs seront proposés ponctuellement au 
gré des événements du calendrier. Pour exemple, 
un goûter de noël sera proposé prochainement 
aux familles.

En cette fin d’année 2024, la structure accueille 
16 enfants en contrats réguliers et nous dispo-
sons de quelques places d’accueil en occasion-
nel, notamment sur les journées du mercredi. 
Ces places peuvent permettre à des familles de 
se libérer ponctuellement du temps et/ ou de fa-
voriser une approche douce vers la socialisation 
pour les enfants, sans pour autant être engagé 
dans un principe de régularité. 

 MICRO CRECHE

Contact micro-crèche :
Micro-crèche Les P’tits Loups

75 Impasse des Tisserands
Saint Denis de Cabanne
04 77 23 31 02 
06 95 77 27 65
microcreche.lesptitsloups42@gmail.com

baptiste@maconnerie-thevenet.com

NOS ENFANTS
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La Maison des Jeunes et de la Culture tisse dans 
ses actions, avec les habitants, les écoles, les 
associations, les collectivités locales et le soutien 
des institutions un lien social indispensable au 
bien vivre ensemble.
Bâtie sur des valeurs républicaines, sur les 
principes de solidarité, de tolérance, mobilisant 
les savoir -faire de l’éducation populaire, la MJC 
intègre les attentes d’une société en évolution 
avec pour ambition de répondre aux grands 
enjeux du XXIe siècle.

Au cours de l’année 2024, plusieurs projets ont 
été menés avec brio ! 

Équipement d’un minibus supplémentaire pour le 
transport des jeunes.   
Soutiens financiers 
de la CAF de Loire 
et de la MSA Loire 
Rhône Ardèche.

Réalisation du 1er séjour ski ados (19-
23/02/2024). 12 ados ont eu la chance de skier 
sur le domaine du Collet d’Allevard en Isère. 
Plusieurs actions d’autofinancement avaient été 
réalisées en amont. Grand soutien financier de 
la troupe de théâtre « Les Gargantextes ». Merci 
encore !

Participation de la MJC aux 1ères Tentations 
Artistiques (opération lancée par l’AD42). Nos 
jeunes ont accueilli 1 magicien et un danseur hip 
hop professionnel durant les vacances d’hiver. 

Olympisme, terre de jeux 2024
Nos jeunes ont eu la 
chance de voir passer 
la flamme olympique 
à Charlieu. Ils ont aussi 
assisté à un match de 
foot à St Etienne le 27 
juillet (Maroc - Ukraine)

La MJC, c’est aussi une saison d’activités 
sportives et culturelles. 
Nouveautés ! le KANGOO Jumps, la bachata, les 
cours de danse pour enfants dès 3 ans ! 

Sans oublier le scrabble, la peinture, le badminton, 
le stretching, la gym douce, le tricot…

Le centre de loisirs 3-10 ans 

Il fonctionne les mercredis et durant les vacances 
scolaires. 172 enfants l’ont fréquenté en 2024, 
un succès attirant les familles des alentours  ! 
Nouveauté ouverture dès 7h jusqu’à 18h15 le soir.

Le secteur jeunes 11-17 ans
Il fonctionne surtout durant les vacances scolaires, 
parfois les vendredis en soirée ou encore les 
mercredis. Il propose des activités sportives, des 
sorties, des séjours… ouvert à tous !

118 ados l’ont fréquenté en 2024, un record pour 
la MJC !

Lien intergénérationnel
La MJC invite chaque année les anciens pour 
partager une journée avec les enfants. Tout le 
monde se régale et repart avec un sentiment de 
bien vivre ensemble.

Vous souhaiteriez une activité sur la commune ? 
Vous avez vous-même des hobbies que vous 
aimeriez partager, venez en parler !  

 MJC - MAISON DES JEUNES ET DE LA CULTURE

MJC
46 rue des écoles St Denis de Cabanne
Tel 04 77 60 34 91 / mjcstdenis@gmail.com
Permanences et accueil du lundi au vendredi 
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NOS ENFANTS

Brazil !!!!
Cette année scolaire, les enfants ont pris la 
direction du Brésil !

Une année haute en couleurs, découvertes et 
échanges autour de ce grand pays « poumon de 
la planète ».

Avec l’aide de plusieurs intervenants en théâtre, 
musique, danse et costumes, les enfants ont 
relevé le défi de monter un spectacle regroupant 
tous les enfants de l’école sur le thème de la forêt 
amazonienne. Une belle réussite !

Après l’écriture d’un conte sur la forêt amazonienne 
avec l’aide de Lara Tonello, une partie des élèves 
du primaire s’est transformée en comédiens, 
pendant que d’autres utilisaient leur corps avec 
Laurence Roy pour lui donner vie sur les créations 
des musiciens dirigés par Henri-Charles Caget.

En parallèle, les maternelles ont confectionné des 
costumes « fantastiques » avec Alexandre Dufaux 
accompagné par des mamans et mamies venues 
en aide.

Les enfants ont également réalisé des bannières 
sur le thème de la forêt.

Nous remercions la DRAC, le conseil général, les 
bénévoles, le Sou des Ecoles et les intervenants 
pour la réussite de ce projet.

Correspondance :
Cette année 2023-2024 a également été marquée 
par des échanges entre la classe de MS-GS et une 
classe de maternelle du centre-ville de Lyon autour 
de la classe dehors. Échanges très valorisants 
pour les élèves permettant de travailler différents 
domaines  : vivre ensemble, sciences, écriture… 
Trois rencontres sur l’année ont été financées par 
une subvention de l’Association des Maires Ruraux 
de France :

- une journée à Lyon avec classe dehors dans un 
parc et visite du musée des Confluences

- une journée de classe en forêt à St Denis de 
Cabanne avec l’intervention d’un percussionniste, 
Henri-Charles CAGET, avec des instruments issus 
de la nature.

- une journée à Matour avec animation en forêt et 
visite de l’arboretum de Dompierre les Ormes.

 ECOLE PUBLIQUE ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024
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Réaménagement des cours de récréations :
Depuis maintenant plus de 2 ans, l’école et la 
mairie travaillent sur le projet de réaménagement 
des cours de récréation. Le chantier a débuté en 
juillet 2024.

Mais pourquoi ?

Pour s’adapter aux nouvelles conditions 
climatiques :
Le réchauffement climatique associé à l’architecture 
de l’école engendre des températures difficilement 
supportables dans les classes.

L’objectif est d’augmenter les surfaces perméables 
et créer des îlots de fraîcheur grâce à de nombreuses 
plantations afin de réduire les températures en été. 
Les enfants pourront travailler dedans et dehors 
dans de bonnes conditions.

Des systèmes de récupération d’eau ont été 
également pensés pour arroser les plantations et 
entretenir les espaces verts.

Pour améliorer le bien-être des élèves, 
favoriser un climat scolaire plus serein.
La cour de récréation est un lieu et un moment 
privilégié où tous les enfants se retrouvent. Un 
aménagement naturel et propice au bien-être 
de l’enfant favorise ces interactions qui sont plus 
apaisées.

Les enfants auront plus d’espace pour jouer, 
bouger, échanger entre petits et grands et seront 
plus disponibles pour apprendre.

Pour favoriser les apprentissages et permettre 
à tous les élèves de progresser :
Ces nouveaux espaces de récréation seront 
aussi des nouveaux espaces d’apprentissages. 
Un endroit est aménagé dans chaque cour de 
récréation pour faire classe dehors (gradins, 
tableaux, tables). La classe dehors favorise les 
apprentissages, la concentration et développe la 
confiance en soi.

La présence de la nature permettra une reconnexion 
de l’enfant à la terre et au cycle des saisons et ainsi 
la construction d’un adulte responsable et sensible 
à la biodiversité.

Les enfants ont besoin de toucher, manipuler des 
textures, des matières...Ils et elles apprennent 
et appréhendent le monde en explorant 
physiquement leur environnement.

Pour toute information ou inscription, 
n’hésitez pas à contacter l’école au  
04-77-60-15-04 
ou par mail ce.0422081j@ac-lyon.fr

Si vous souhaitez découvrir notre école et 
l’équipe enseignante, une porte ouverte 
se déroulera le vendredi 7 février 2025 
de 17h00 à 19h00.
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Sou des écoles Ecole publique
Le Sou de l’école publique, finance en grande 
partie les activités périscolaires des enfants et 
l’achat de livres et matériel scolaire. Pour cela, 
nous organisons chaque année différentes 
manifestations.

Nous pouvons également compter sur les dons 
de différentes associations, nous tenons d’ailleurs 

à les remercier vivement pour leur générosité.

Grâce aux fonds récoltés nous pouvons offrir 
chaque année de très beaux projets aux enfants. 

Une nouvelle fois cette année, le Sou a fait le 
choix de maintenir le nombre de manifestations 
à seulement 3 au cours de l’année scolaire, celles 
qui génèrent le plus de bénéfices et surtout qui 
sont ouvertes aux personnes extérieures donc 
qui sollicitent moins le portefeuille des parents.

Présentation du nouveau bureau :
• Président : Régis VALORGE  
• Vice-Présidente : Emilie SIMON
• Trésorier : Louis-Alexandre Mercier
• Vice trésorière : Sophie JEREZ-MARTIN
• Secrétaire : Mélody BACOT
• Vice-secrétaire : Fanny DALIGAND

Date à retenir :
• ont déjà eu lieu 
16 Novembre 2024 : VENTE MOULES-FRITES au 
restaurant scolaire (ouverte à tous)  

12 Janvier 2025 : MARCHE - préparation et 
distribution des repas

• à venir
14 Mars 2025 : LOTO (ouvert 
à tous)

Contact :

 «SOU Ecole publique St Denis de Cabanne »,

@ « Souecolepublique42750@outlook.fr »

 ECOLE PUBLIQUE ANNÉE SCOLAIRE 2023-2024

NOS ENFANTS
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Un aperçu des différents projets: 
• Sortie nature et visite du château de Gatellier avec les 
personnes âgées lors de la semaine bleue.

• Cuisine moléculaire lors de la semaine du goût. 

• Des interventions du service déchets de la communauté 
des communes pour présenter le recyclage aux plus 
petits et pour sensibiliser les plus grands.

• Préparation de décorations pour le marché de Noël.

• Participation aux commémorations du village et à 
l’opération solidarité défense en faisant un dessin de 
Noël pour les membres de l’armée engagés en opération.

• La classe découverte sur le thème de l’astronomie à 
Bully pour les élèves de la Moyenne Section jusqu’au 
CM2.

• Une intervention de l’Unicef sur la lutte contre la 
violence et les droits de l’enfant.

• Animations avec le collège Notre-Dame : des séances 
de sciences, concours de papertoys, concours de calcul 
mental, journée d’immersion en 6ème. 

• Le prêt de livres à la bibliothèque et le prêt de jeux par 
la Ludothèque Charlieu-Belmont.

• Préparation du spectacle de fin d’année sur le thème 
des sciences.

 ECOLE SAINT JEAN-BAPTISTE

283 rue des écoles
42750 SAINT DENIS de CABANNE

04 77 60 12 82
ecolesaintjeanbaptiste42@gmail.com

https://ecolesaintjeanbaptiste.wordpress.com

Année Scolaire 2024-2025

L’école privée Saint Jean-Baptiste 
accueille cette année 29 élèves 
de la Toute Petite Section de 
maternelle (enfants nés en 2022) 
jusqu’aux élèves de CM2. 

Notre école se veut une école 
familiale où les enfants profitent 
d’un cadre de vie agréable et 
de nombreux jeux sur la cour de 
récréation.

Les enfants sont accueillis dans deux 
classes  : la classe de maternelle-

CP-CE1 sous la responsabilité de 
Madame Anne-Laure JOURDAN-
SOUCHON qui est également 
cheffe d’établissement de l’école 
et la classe de CE2, CM1 et CM2 
supervisée par Madame Geneviève 
TARDIEU.

Afin d’assurer une aide humaine en 
classe maternelle lors des activités, 
la vie quotidienne et l’entretien des 
classes, l’OGEC emploie Mme Célia 
BOUVIER.

Le projet d’établissement met en 

avant le fait d’apprendre et de 
travailler. Quatre orientations en 
déclinent  : je prends soin de mon 
corps, je me donne les moyens, je 
pense et je vis avec les autres.

L’anglais est renforcé dans notre 
école avec des séances dispensées 
par un professeur diplômé et 
d’origine australienne Madame 
Michèle DANIERE par petits 
groupes inférieur à 10 enfants.

Le thème de l’année est les sciences 
et la démarche scientifique.

Afin de découvrir l’enseignement proposé aux 
enfants, l’équipe pédagogique, l’école et les 
associations qui participent au fonctionnement, 
vous invitent le vendredi 28 mars  2025 à partir 
de 17h à l’occasion des portes-ouvertes. 
 

Si vous souhaitez de plus amples 
renseignements, vous pouvez contacter l’école 

- au 04 77 60 12 82 

- par mail ecolesaintjeanbaptiste42@gmail.com 

-  en consultant le site internet : 
ecolesaintjeanbaptiste.wordpress.com, la 
page Facebook : Ecole Saint Jean-Baptiste 
Saint denis de cabanne et la page instagram 
ecolesaintjeanbaptiste42750

Notre établissement accueille les nouveaux 
élèves tout au long de l’année.
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DUMOURIER Philippe-Alexandre

1518 CHEMEIN DU BOIS VESSIEN 71170 SAINT IGNY DE ROCHE

TELEPHONE : 03 85 25 95 74
 PORTABLE :   06 86 99 23 69

dumourier.pad@gmail.com

PRODUCTION ALUMINIUM DEPARTEMENT 71 
Fabrication de menuiseries aluminium CEE

 OGEC  APEL
L’OGEC de l’école Saint Jean-Baptiste est 
l’Organisme de Gestion de l’Enseignement 
Catholique.
Il s’agit de l’association qui gère et qui représente 
juridiquement notre établissement catholique 
sous contrat avec l’État. Son rôle est d’assurer la 
gestion financière et administrative des personnels 
non enseignants, de la sécurité et de l’immobilier. 
Les ressources financières sont de différentes 
natures: les forfaits communaux, les contributions 
des familles, des subventions, des dons et les 
diverses manifestations organisées.
Cette année, l’école a sécurisé ses accès en 
installant un portillon avec visiophone et un portail. 
Si vous désirez faire un don à l’école, nous sommes 
en mesure de délivrer des reçus fiscaux (réduction 
fiscale à hauteur de 66%). Vous pouvez adresser 
votre don à l’ordre de l’AELSC en mentionnant le 
nom de notre école.

Le bureau de l’OGEC est composé de :
• Président: Jérôme ROUCHON
• Trésorier: Christophe LAMURE
• Secrétaire: Anne-Aurélie DECHAUX

L’APEL de l’école Saint Jean-Baptiste est 
l’Association des Parents d’élèves des Ecoles 
Libres.
L’APEL est une association fédératrice entre les 
parents d’élèves. Elle participe aux financements 
des activités, du matériel pédagogique, de la 
classe découverte, des spectacles et de l’anglais.
Les ressources financières proviennent des 
cotisations des adhérents, des manifestations 
organisées, des subventions et des dons.

Le bureau de l’APEL est composé de :
• Présidente : Véronique Lamure
• Trésorière : Ludivine Baligand
• Secrétaire : Elodie Monnet
• Membres : Zhor El Rhazzaz et tous les parents 
adhérents.

Manifestations pour 2024-2025: 
Ont déjà eu lieu : Vide-grenier, tombola d’automne, 
vente des calendriers Champagnat, vente de sapins, 
vente de décorations et chocolats de Noël, vente de 
saucisson vigneron
Samedi 15 février: Vente de choucroute
Vendredi 28 mars: Portes-ouvertes de l’école
Avril-mai : Tombola de printemps 
Samedi 17 mai : Concours de pétanque 
Vendredi 13  juin: Fête de l'école
Dimanche 29 juin : forum des associations

NOS ENFANTS
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ASSOCIATIONS CULTURELLES

Notre bibliothèque se veut d’être ouverte à tous, pas 
simplement réservée à une élite intellectuelle, un « 
lieu-ressources » où chacun peut profiter du fonds 
documentaire mis à disposition, un lieu d’échanges 
intergénérationnels où petits et grands ont la 
possibilité de faire une pause, de passer un moment 
sans forcément emprunter des livres… Elle aspire 
à ouvrir ses portes à toujours plus de lecteurs ou 
simples visiteurs. Nous rappelons que l’adhésion est 
complètement gratuite, aussi bien pour les enfants 
que les adultes.
Alors osez nous rendre visite, nous serons ravis de 
vous accueillir !
Et si, en plus d’aimer lire, vous avez quelques 
connaissances en informatique, n’hésitez pas à 
rejoindre le groupe des bénévoles ! Nous souhaitons 
vivement étoffer notre équipe !
La bibliothèque essaie aussi de mettre en place des 
projets.
En mars, elle a organisé une animation autour de la 
sensibilisation à l’évolution climatique et l’adaptation 
des pratiques au jardin. Elle a invité trois spécialistes 
en la matière dans le cadre d’une conférence/débat : 
Jean-François Ballandras, enseignant agricole retraité 
passionné en botanique,
Alain Lespinasse ancien horticulteur, Jean-Louis 
Moncorgé paysagiste également retraité. Tous 
trois ont su intéresser le public en répondant à ses 
questions et en lui donnant de précieux conseils.
En parallèle, une exposition a offert une source 

complémentaire de renseignements.
La bibliothèque a participé à la Semaine Bleue, 
semaine nationale des personnes âgées et des 
retraités, qui s’est déroulée du lundi 23 au dimanche 
29 septembre, le thème de cette année-là : « Bouger 
ensemble pour entretenir la flamme », en écho à cette 
année olympique.
Parmi toutes les activités proposées, un après-midi 
jeu « la tête et les jambes » a réuni enfants et seniors 
à la MJC, associant questions sur l’histoire de Saint-
Denis et petits défis « sportifs ». Un bon moment 
apprécié de tous !
Dans le cadre de la Semaine du goût, début octobre, 
lors d’une animation bibliothèque à la microcrèche, 
des grands-parents ont partagé avec plaisir un petit 
goûter avec les tout-petits.
D’autres projets sont en attente de réalisation : 
partenariat avec l’ADMR pour relancer le portage 
de livres à domicile, partenariat avec l’association « 
l’Antre 2 Mondes » autour d’un jeu d’énigmes,
participation au forum des associations, projet inter-
bibliothèques de la Communauté de Communes
Charlieu ayant comme thème la littérature jeunesse, 
exposition-vente de cartes postales anciennes
de Saint-Denis en collaboration avec le Conseil 
Municipal des Enfants dans le cadre de son projet « à 
la découverte de notre village ».
L’équipe est toujours prête à participer à la vie 
associative de Saint-Denis.

 ASSOCIATION DES AMIS DE LA BIBLIOTHÈQUE

Pour tout renseignement, vous pouvez contacter :
Françoise Harvey (présidente) : 06 70 36 15 58
Isabelle Villani (trésorière) : 06 07 04 32 39
Annie Faquin (secrétaire) : 06 87 78 18 90

Coordonnées :
Amis de la Bibliothèque de Saint-Denis de Cabanne
78 rue des Ecoles 42750 Saint-Denis de Cabanne
Tél : 04 77 69 02 88
Mail : bibliotheque.stdenis@orange.fr

Horaires d’ouverture :
Lundi, mercredi, samedi : 10h – 11h30
Jeudi : 15h – 17h

Rappel : la bibliothèque se situe au 1er étage de la 
mairie et est accessible par l’ascenseur.
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Cette année 2024, la Société de Musique 
dionysienne a assuré seulement l’animation 

musicale des cérémonies au monument aux 
morts.

Comme chaque année, notre chef Yves, dont la 
patience et le dévouement sont à souligner, nous 
concocte de nouveaux morceaux très variés à la 
portée de chaque musicien.

Les répétitions se passent le vendredi soir à partir 
de 20h30 à la salle Jean Plainard.

Si nous sommes une poignée d’irréductibles 
dionysiens à continuer d’animer notre société de 
musique locale , nous ne désespérons pas de voir 
un jour nos rangs s’étoffer….

L’avenir de notre société est incertain. Les anciens 
musiciens, piliers incontournables, ont fait valoir 
leur droit à un repos de pratique musicale bien 
mérité mais la relève n’est pas là et de nombreux 
pupitres restent désespérément vides.

Un appel est donc lancé à toute la 
population,n’hésitez pas à venir vous joindre à 
nous afin de passer de bons moments de pratique 
musicale et de convivialité.

 SOCIÉTÉ DE MUSIQUE DIONYSIENNE

Pour tout renseignement, contactez
Yves COQUARD au 04 77 60 20 01

ASSOCIATIONS CULTURELLES
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  ASSOCIATION DE THÉÂTRE DE ST DENIS DE CABANNE, LES GARGANTEXTES

Retour sur 2024 et projets pour 2025

Une tournée à Charlieu pour «  Silence On 
Tourne »
En février 2024, la troupe des Gargantextes a 
prolongé l’aventure avec la pièce Silence, On 
Tourne !!! de Patrick Hautcoeur, un véritable succès 
lors de ses 9 représentations à Saint-Denis-de-
Cabanne. Après un accueil enthousiaste, nous 
avons eu l’opportunité de rejouer cette comédie 
au Théâtre Saint-Philibert de Charlieu sur deux 
week-ends, au profit du Foyer Social Éducatif de 
Charlieu et des Fêtes de la Soierie.

Un soutien généreux aux associations locales
En début d’année 2024, et grâce à la générosité 
de notre public venu nombreux en novembre à 
St Denis De Cabanne, nous avons pu remettre 
un total de 3 331 € à l’Adapei, aux Sclérosés en 
Plaques du Roannais, et à la MJC de Saint-Denis-
de-Cabanne. Ces dons ont permis de financer 
des projets essentiels pour ces associations, et 
nous vous en remercions chaleureusement.

Un break bien mérité en 2024
Malheureusement, au grand regret de notre 
public, nous avons pris la décision de faire une 
pause en 2024. Ainsi, nous n’avons pas prévu de 
spectacle en novembre 2024, afin de permettre 
à la troupe de se ressourcer et de préparer 
l’avenir. Mais ne vous inquiétez pas, la troupe des 
Gargantextes reste plus motivée que jamais et 
travaille déjà sur un nouveau projet pour 2025. 
Nous prévoyons de jouer sur les week-ends 
suivants :

• 31 octobre, 1er et 2 novembre 2025

• 7, 8 et 9 novembre 2025

• 14, 15 et 16 novembre 2025

Nous avons hâte de vous retrouver pour de 
nouvelles aventures théâtrales !

Du théâtre à Saint-Denis-de-Cabanne début 
2025 !
Bien que la troupe des Gargantextes fasse une 
pause cette saison, le théâtre sera de retour à 
Saint-Denis-de-Cabanne en 2025 ! Nous aurons 
le plaisir d’accueillir la troupe de Mably, Les 
Nouveautés, qui viendra nous interpréter la pièce 
« Un amour de jeunesse » d’Yvan Calberac. Ce 
sera l’occasion de retrouver Jean-Louis Lagresle, 
un comédien bien connu de nos habitués, dans 
cette comédie pleine de tendresse et d’humour.

Trois représentations sont prévues à la salle 
des fêtes de Saint-Denis-de-Cabanne :
• Vendredi 7 février 2025 à 20h30

• Samedi 8 février 2025 à 20h30, au profit de 
l’école Saint-Jean-Baptiste

• Dimanche 9 février 2025 à 14h30, au profit de 
l’association Le Poing Levé pour Morgan

Réservations au 06 77 13 01 69 ou
theatrelesnouveautes@gmail.com

Nous espérons vous voir nombreux à ces 
représentations pour passer un moment agréable 
tout en soutenant de belles causes !

Nous tenons à remercier chaleureusement 
notre fidèle public, nos bénévoles et nos 
partenaires pour leur soutien continu. En 2025, 
les Gargantextes reviendront avec des projets 
encore plus ambitieux et de nouvelles pièces 
à partager. En attendant, n’oubliez pas de 
noter ces dates dans vos agendas pour ne pas 
manquer ces magnifiques spectacles à venir !

©
S

é
b

a
st

ie
n

 A
g

a
ss

e



24

03 85 26 08 08

185 route des étangs, 71170, Chauffailles    
12 rue Jean Ducerf, 71120, Vendenesse les Charolles

  L’ANTRE 2 MONDES  

L’Antre 2 Mondes a pour ambition la promotion 
du jeu sous toutes ses formes.

Nous nous réunissons autour du jeu de rôle et 
créons en parallèle des animations de type 
escape game, murder party et autres activités 
ludiques. Ces activités visent principalement un 
public adulte mais aussi familial.

En novembre, nous avons participé, pour la 5eme 
année, au Festival des Maîtres du Jeu à Riorges 
où près de 1 000 personnes ont pu découvrir nos 
créations.

Nous allons également renouveler notre après-
midi jeux qui a réuni une trentaine de personnes 
cette année. Aussi nous vous attendrons le 26 
avril 2025, à la salle du Clos pour découvrir des 
jeux familiaux de tous types dans une ambiance 
ludique et conviviale !

Pour toutes informations :
Isabelle Durandot 

0678915048 - antre2mondes42@gmail.com.

ASSOCIATIONS CULTURELLES



25

TRAVAUX PUBLICS - AMÉNAGEMENTS PAYSAGERS -  BÂTIMENTS INDUSTRIELS

03 85 28 03 32

 PRÉFABRICATION BÉTON - EXPLOITATION DE CARRIÈRES - MATÉRIAUX DE VIABILITÉ 
ENROBÉS CHAUDS ET FROIDS - GÉNIE CIVIL - OUVRAGES D’ART

  LUEUR D’ETOILES  

Lueur d’Etoiles est avant tout une 
histoire d’amitié.

Aurélie et…Aurélie, toutes deux 
gymnastes se sont un jour tournées 
vers les arts du cirque, et notamment le 
tissu aérien.

Carole, habituée à composer sur son piano, vient 
s’ajouter aux entraînements des acrobates, et 
très vite émerge l’idée d’un spectacle.

Les 3 artistes proposent aujourd’hui un nouveau 
spectacle, HAUTE-COUTURE, un spectacle 
accessible à tous, petits et grands.

Qu’il soit là pour les envolées des acrobates ou 

prêt à être assemblé en parures, le 
tissu est au centre de ce spectacle où 
les mélodies oniriques et les figures 
aériennes vous transporteront là où 

votre imagination se laissera divaguer 
pour vous laisser la tête dans les étoiles.

De fil en aiguille, de machine à coudre en 
assemblages délicats, HAUTE-COUTURE vous 
fera vivre un défilé vertical sur fond de poésie.

Elles espèrent ainsi offrir une pause poétique 
hors du temps aux spectateurs que ce soit dans 
le cadre des arts de la rue ou dans un cadre 
plus intimiste pour de belles réceptions comme 
mariages ou anniversaires.

https://www.youtube.com/watch?v=A3xICYxT9sE

Instagram  https://www.instagram.com/lueurdetoiles/

Facebook    https://www.facebook.com/Lueurdetoiles4/

Mail :  lueurdetoiles4@gmail.comans 

une ambiance ludique et conviviale !



26

Saison 2024-2025

Cette année le club de l’ABCD, en 
plein essor depuis deux ans, est 

fier de compter plus de 210 licenciés, 
3 jeunes en entente avec le BC 
Sornin et 33 jeunes qui évoluent en 
Coopération Territoriale de Clubs 
(CTC) aux couleurs de Saint Denis 
de Cabanne et Mars.

Sous la présidence de Jacky 
CORNELOUP, les 13 membres du 
nouveau bureau se répartissent 
les missions de responsables et 
adjoints pour le secrétariat, la 
trésorerie, la commission sportive, 
la logistique, la communication et 
l’animation. Ce fonctionnement 
permet d’accompagner au mieux 
les 30 entraîneurs  bénévoles 
(dont 4 jeunes licenciés), les 4 
arbitres officiels ou en formation, 
d’être plus visibles sur les réseaux 

sociaux (facebook «ABCD 
Saint Denis De Cabanne» et 
Instagram «basket.abcdmars») ;  
et de proposer des moments 
conviviaux réguliers ou ponctuels 
afin de ne jamais perdre l’âme 
familiale chère au club.

Côté sportif pour cette année 
2024-2025, 23 équipes au total 
permettent de représenter le club 
dans chaque catégorie de U7 aux 
séniors, en passant par les loisirs 
féminines et une toute nouvelle 
équipe d’anciens masculins. Et 
à l’issue de la première phase 
qui s’est terminée fin octobre, 
le club compte désormais au 
moins une équipe par catégorie 
de U9 à U18, au plus haut niveau 
départemental.  Du côté des 
adultes, les séniors masculins 
proposent deux équipes en DM3, 

quand les filles évoluent toujours 
en DF2 et DF4.

Enfin l’ABCD continue son travail 
avec les jeunes en proposant 
toute l’année un deuxième 
entraînement  basé sur les 
fondamentaux, des stages pendant 
les vacances scolaires ; et se 
penche sur des projets en lien avec 
la commune, le comité de la Loire 
et la Région, qui pourraient offrir 
quelques surprises. Sans oublier 
les  événements conviviaux telle 
que la soirée du basket qui réunira 
le 8 mars prochain, les deux clubs 
voisins et amis (ABCD-MARS).

Le club de basket ABCD vous 
attend donc nombreux chaque 
week-end dans les salles de Saint 
Denis De Cabanne et Mars, afin 
d’encourager les équipes et de 
partager des moments conviviaux.

 ABCD (ASSOCIATION BASKET CLUB DIONYSIEN)

Les membres de l’association continuent leur 
activité pour la « 38ème rando des Pierres Jaunes », 

marche qui s’est déroulée le 12 janvier 2025. 

Pour cette 38 ème marche, 6 circuits allant de 
5km à 23km seront balisés, avec la mise en 
place de 3 ravitaillements. Une quarantaine de 
bénévoles nous aide pour l’organisation de cette 
journée : les inscriptions et également la tenue des 
ravitaillements, ainsi que le balisage des circuits qui 
est effectué la veille.

Le sou des écoles participe à l’organisation de cette 
journée. Un plat chaud est servi à l’arrivée, il est 
cuisiné par les parents d’élèves.

Si vous souhaitez vous joindre à nous pour 
l’organisation de cette journée, nous serons ravis de 
vous accueillir.

Nous remercions toutes les personnes et la 
municipalité qui nous permettent de passer ou de 
nous installer sur leurs propriétés.

 ESCAPADES SPORTIVES DIONYSIENNES (MARCHE) 

Le nouveau bureau est le suivant :
Président Jean Paul Janisset,

Vice-président Armand Gauthier,

Trésorière Josette Mondelin, 

Secrétaire Ginette Gauthier, 

Trésorier adjoint Patrick Baizet.

Membres : 
Martine Berthillot, 

Edith Mosnier, 

Jean Claude Saint Gérand, 

Jean Guy Minjollet, 

Régis Valorge.

ASSOCIATIONS SPORTIVES
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Composition du bureau  :
Cette année, le bureau s’est renouvelé lors de 
l’assemblée générale, suite aux démissions de 
notre président Stéphane Hannequin et de 
notre trésorier Patrick Baizet.

• Président : Thomas Pierson

• Vice président : Jean-Baptiste Bohrer

• Trésorière : Laure Baizet

• Trésorier adjoint : Miguel Vasco

• Secrétaire : Thérèse Comte

Saison 2023/2024:
Notre club compte une quarantaine de licenciés 
et membres.

Chez les adultes : les joueurs ont participé à 
différentes compétitions par équipes en +35  
(1 féminine et 1 masculine) au Trophée de 
printemps (1 féminine) en seniors (1 féminine 
et 1 masculine). Nos licenciés se sont inscrits 
aux tournois de la région et au championnat 
individuel de la Loire avec la défaite de Cécilia 
Zamarreno en finale. Félicitations pour son beau 
parcours !

Au tournoi interne Jean-Baptiste Bohrer a 
gagné la finale contre Thomas Pierson et Cécilia 
Zamarreno a soulevé la coupe contre Florence 
Berthillot.

École de tennis :
Depuis plusieurs années notre école de tennis 
continue pendant la saison estivale, nous 
permettant d’organiser un tournoi jeunes ouvert 
aux clubs extérieurs. Celui-ci a été remporté par 
Owen Charnay en 11/12 ans et par Andrés Lajugie 
en 15/16 ans. Félicitations pour leurs belles 
prestations !

Entraînements : 
Le club a recruté un entraîneur Pierre Soares 
pour les adultes et les jeunes le jeudi de 19 heures 
à 22 heures. Il a commencé en septembre.

Pour tout renseignement n’hésitez pas à 
contacter Thérèse Comte au 07 61 61 63 87 ou 
thercomte@hotmail.fr

 E.S.D. TENNIS 

Owen avec sa coupe 
lors du tournoi 

jeunes >

< école de tennis

L’amicale a comme les années précédentes été 
sur la brèche pour l’organisation des diverses 

manifestations.

Le point noir a été l’absence du critérium national 
UFOLEP. La difficulté étant de trouver un site, 
beaucoup d’entre eux étant déjà occupés par les 
JO. Les compétitions organisées par l’amicale 
ont toujours été une réussite. Que ce soit pour 
les boules ou la belote, les habitués ont toujours 
été au rendez-vous et on les en remercie. 

Cette année une section pétanque a été créée et 
si cette section est en rodage, les résultats seront 
certainement à la hauteur pour la prochaine 

saison. Les boulistes ont eux aussi obtenu de 
nombreux résultats positifs dans les différentes 
compétitions. 

Bien que l’amicale ait subi cette année des 
dégradations suite à plusieurs cambriolages, 
les sociétaires gardent le moral. La priorité des 
amis et adhérents reste la convivialité et le plaisir 
de se retrouver nombreux pour passer de bons 
moments.

 L’amicale remercie toutes les personnes qui 
contribuent par leur présence à la bonne marche 
de l’association. L’amicale souhaite à tous une 
bonne année.  

 AMICALE LAIQUE
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Pour la saison 2024-2025, notre club s’est encore 
renforcé dans sa structuration. En effet depuis plusieurs 
années notre club ne cesse d’évoluer et de prendre de 
l’ampleur dans le paysage du football Roannais avec 
un effectif toujours en progression, passant de 121 en 
2019/2020 à 270 pour cette nouvelle saison.

Après 5 années de Présidence Yann Perrin a cédé la 
place à David Collot qui lui était vice-président du club 
depuis 5 ans. Yann reste toutefois correspondant du 
club succédant à Edouard Machizaud et Lucas Fenzl 
qui quittent leur fonction.

François Lapalu membre actif depuis plusieurs années 
devient le vice-président. Le service Trésorerie reste 
inchangé avec à la tête Josselin Dusser accompagné 
par Ludivine Balligand en vice trésorière.

David collot s’est entouré d’un comité directeur  : 
François Lapalu, Yann Perrin, Josselin Dusser, Cédric 
Beraud, Franck Pirez, Jérôme Dubuis, Mickaël Vasco, 
Raphaël Fontenille.

Notre club est organisé en commissions sportives 
(Foot animation – Foot Compétition – Commission 
Technique - Commission de Discipline) et extra-
sportives (Équipement – Animation – Buvette 
– Communication) avec à la tête de chacune un 
responsable entouré par des membres  

Sportivement, toutes les catégories jeunes étaient 
représentées lors de la saison 2023/2024. Toutes nos 
équipes se sont bien comportées et beaucoup de 
trophées ont été remportés chez les plus jeunes.

Saison plus compliquée pour les seniors.

Notre équipe 1 qui avait connu la joie d’accéder à la D2 
n’y sera restée qu’une seule saison. 

Notre équipe 2 a obtenu son maintien en fin de saison.

Point positif avec notre équipe critérium qui a été 
championne de sa poule en marquant 100 buts, mais a 
malheureusement échoué en finale de coupe.

Notre objectif est de continuer de montrer une image 
positive sur et en dehors des terrains. Nous travaillons 
ensemble pour que le plaisir du jeu puisse continuer, 
pour les enfants qui débutent, pour les éducateurs qui 
les accompagnent, pour les parents qui les suivent et 
enfin pour ceux qui veulent se perfectionner.

Pour cette nouvelle saison notre club est représenté 
chez les jeunes par : 

1 équipe U7, 3 équipes U9, 1 équipe U10, 1 équipe U11, 
2 équipes U13, 2 équipes U15 (entente avec Villers), 1 
équipe U18 (entente avec Villers), 1 équipe U11 féminine 
1 équipe U13 féminine,

Soit près de 150 enfants.

Une section Babyfoot a aussi été créé afin d’intégrer 
les enfants nés en 2020 pour leur faire exécuter des 
exercices de motricité.

Notre équipe de critérium continue de jouer le 
vendredi soir, engagée en championnat et en coupes. 
Le club accepte les joueurs de plus de 35 ans pour 
cette catégorie, l’entraînement se déroule le mercredi 
soir.

Nos seniors ont toujours 2 équipes évoluant en D4 et 
D3 avec des entraînements le mardi, le vendredi et les 
matchs le dimanche.

Enfin, nos éducateurs et notre commission technique 
continuent le bon travail effectué au sein du club afin 
de préserver notre Label Jeunes FFF. Notre jeune 
salarié en formation, Ruben Nogueira a pour objectif 
de renforcer le projet club et notamment la politique 
sportive autour de la jeunesse.

Concernant les manifestations, le club a organisé 
son traditionnel tournoi interne de Noël en salle.   Le 
saucisson vigneron suivi d’un tournoi U7 / U9. Un 
déplacement à Geoffroy Guichard a été offert à tous 
les licenciés jeunes et a nécessité 2 bus. Organisés 
la soirée du foot. Une équipe U9 a aussi été faire un 
tournoi dans le sud de la France en jouant, entre-autre, 
face à l’AS Monaco.

Prochaines Manifestations de la saison 2024/2025 :

- à déjà eu lieu samedi 28/12 : Tournoi de Noël interne 
à la salle des sports,

- Samedi 08/03/2025 : Saucisson vigneron + tournoi 
U7 et U9 au Stade de la Vallée,

- Samedi 12/07/2025 et Dimanche 13/07/2025  :  
50e anniversaire,

- Date à confirmer  : Challenge Corneloup  / Perrin  / 
Simon (Tournoi ancien) au Stade de la Vallée.

 E.S.D. FOOT

ASSOCIATIONS SPORTIVES
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Entraînements jeunes :
- U7 : mercredi de 17h45 à 19h15 à Saint Denis
Contact : Mickaël Fresta : 06 58 87 91 44
- U9 : mercredi de 17h45 à 19h15 à Saint Denis
Contact : Jonathan Fontenille : 0648801743
- U10 : mardi de 18h00 à 19h30 et jeudi de 18h00 
à 19h30 à Saint Denis
Contact : Anthony Mainard : 0647942584
- U11 : mardi de 18h00 à 19h30 et jeudi de 18h00 
à 19h30 à Saint Denis
Contact : Ruben Nogueira : 06 81 01 30 50
- U13 : mardi de 18h00 à 19h30 et jeudi de 18h00 
à 19h30 à Saint Denis
Contact : Cédric Beraud : 06 81 52 97 31
- U15 : mardi de 19h30 à 21h00 à Villers et jeudi 
de 19h30 à 21h00 à Saint Denis
Contact : Julien Chambonnier : 06 59 27 87 22
- U18 : mardi de 19h00 à 20h30 à Villers et jeudi 
de 19h00 à 20h30 à Saint Denis
Contact : Colin Balandras : 06 27 35 57 86

- U11 Féminine : mardi de 18h00 à 19h30 et jeudi 
de 18h00 à 19h30 à Saint Denis
Contact : Julien Sany : 06 73 52 20 86
- U13 Féminine : mardi de 18h00 à 19h30 et jeudi 
de 18h00 à 19h30 à Saint Denis
Contact : Cassandra Paulo : 06 66 44 80 62
- Critérium : mercredi de 19h30 à 21h00 à Saint 
Denis
Contact : Franck Pirez : 06 06 51 52 19

Entraînements seniors :
- Le mardi de 19h45 à 21h30
- Le vendredi de 19h30 à 21h15
Contact :  Anthony Lardet : 06 13 94 83 11

Autre contact :
• David Collot (président) : 06 01 26 88 54 

• Yann Perrin (correspondant) : 06 58 04 95 45

• Facebook : Esd Foot

Rue de l’industrie - Saint Denis de Cabanne

En 2024, notre association compte 180 
adhérents qui pratiquent actuellement quatre 

activités,les boules lyonnaises, la pétanque, le 
tarot et la belote coinchée.

Nous jouons aux boules lyonnaises tous les 
mardis après-midi de début avril à fin octobre, 
n’hésitez pas à venir nous rejoindre car nous ne 
sommes plus qu’une dizaine à pratiquer ce sport.

Tous les mardis après-midi et ce toute l’année, 
nous jouons aussi à la belote coinchée et au tarot, 
à l’intérieur de nos locaux mais aussi parfois à 
l’extérieur durant l’été à l’ombre de nos tilleuls.

Et enfin les lundis après-midi, dès 13h30 nous 
jouons à la pétanque toute l’année. Nous sommes 
environ 25 joueuses et joueurs à pratiquer cette 
activité avec nos amis de Saint-Edmond.

Manifestations 2025 :

• Concours de belote et de pétanque : dates non 
fixées.

• Dimanche : 20/07/2025 à 09h30 : Coupe Gérard 
DONJON - tête à tête - licenciés et amis avec 
repas  dans nos locaux à 13 heures. 

• Jeudi 21/08/25 à 14 h : Souvenir Marcel Duplex 
- quadrettes - ouvert à tous.

Rappel horaire d’ouverture :
- dimanche 10h30 à 13 h
- lundi  13h30 à 19 h
- mardi 13h30 à 19 h

Nos pensées vont cette année à Bernard Mazille, 
Marcel Gil et Faty, fidèles adhérents et participants 
qui nous ont quitté cette année.

Si une de nos activités vous intéresse, 
n’hésitez pas à venir nous voir les lundis ou 
mardis après-midi, renseignez-vous ou tout 
simplement venez passer un moment avec 
nous.

 LE CERCLE
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Après une succincte Assemblée générale du 
1er février, aucun grand changement sur les 

habitudes de 2023 au sein de l’association. 

En février et mars, nos rencontres mensuelles du 
1er jeudi de chaque mois étaient ponctuées par 
un goûter amélioré  : crêpes, bugnes et autres 
pâtisseries sont toujours les bienvenues ne serait-
ce qu’en respect des traditions au moins pour 
renforcer l’amitié qui règne au sein du groupe.

Le traditionnel repas d’avril au restaurant de St 
Denis, remporte toujours un franc succès même 
si le nombre de 15 convives s’amenuise d’année 
en année.

Aucun voyage de prévu en juin par manque 
d’effectif.

Trêve d’été.

Le repas grenouilles du 5 septembre destination 
la Saône et Loire à la «  Ferme de Ligny  » en 
Brionnais,  ambiance très conviviale en pleine 
campagne et un excellent repas au rapport 
qualité prix inégalable, 17 convives très satisfaits.

Anniversaires de novembre : nous fêtions cette 
année les classes en 4 et 9 le 7 novembre. 4 
personnes étaient concernées  : Mme Jeanine 
Sany (95ans) et Mme  Michèle Cherki (80 ans)  
Mrs Henri Fontimpes (80 ans) et Louis Lamure 
(85 ans.)

Repas de Noël a eu lieu le 5 décembre au 
restaurant de St Denis.

Effectifs du LTDL en fin d’année : 22 adhérents.

Les rencontres mensuelles sont toujours l’après-
midi de chaque 1er jeudi du mois à la salle Jean 
Plainard.

Un effectif réduit, une population vieillissante 
avec souvent des problèmes de santé ou 
de mobilité, un manque d’enthousiasme  des 
mêmes responsables qui subissent aussi se 
désengouement : tout ceci nous empêche 
d’organiser d’importantes manifestations. C’est 
aussi pour cette raison que ce qui convient le 
plus souvent à tous est de se retrouver autour 
d’une table pour taper le carton ou partager un 
bon repas agrémenté de discussions diverses, 
d’anecdotes ou de chansonnettes. 

  LE TEMPS DES LOISIRS

LIEN SOCIAL
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La coutume veut que les 
personnes ayant soixante-
dix ans dans l’année fassent 
partie des nouveaux invités.

Cette journée, toujours 
très appréciée de tous, n’a 
pas failli à la tradition en 

donnant l’occasion à une centaine de retraités de 
se retrouver autour d’un bon repas accompagné 
de chansons et de danses. Une belle réussite 
au point que certains manifestaient le désir de 
voir ce rendez-vous 
reconduit avant 
l’année suivante !

Familles Rurales s’est 
impliquée dans la 
Semaine Bleue qui 
s’est déroulée du 
lundi 23 au dimanche 
29 septembre en 
partenariat avec la 
commission vie associative de la mairie.

C’est la semaine nationale des personnes âgées 
et des retraités. L’occasion de valoriser la place 
des seniors dans notre société. Elle se tient dans 
toute la France avec pour thème cette année : « 
Bouger ensemble pour entretenir la flamme », en 
écho à cette année olympique.

Un programme copieux était proposé, l’occasion 
d’échanges intergénérationnels entre jeunes et 
moins jeunes.

Lundi : défis sportifs et goûter d’antan au 
complexe sportif avec les enfants de l’école 
publique.

Mardi : balade nature sur la voie verte jusqu’au 
château de Gatellier, visite commentée par 
M.Bertrand de Meaux d’une partie de son château 

et goûter d’antan, avec l’école privée.

Mercredi : journée intergénérationnelle à la 
MJC, le matin découverte de la faune et de la 

flore avec Aurélie Bresson, pique-nique tous 
ensemble, après-midi jeu « la tête et les jambes » 
en partenariat avec le bibbliothèque.

Petits et grands furent ravis de partager ces 
moments de rencontres d’une grande richesse !

Et pour conclure cette semaine, une matinée 
dansante, financée par l’AFR, était programmée 
le dimanche 29 septembre.

La chanteuse Sandrine Dubois accompagnée de 
deux musiciens a enchanté le public présent par 
sa prestation de haut niveau.

Contacts :
• Béatrice Farabet (présidente) :
   06 82 75 25 70
• Marie-Claire Valorge (trésorière) :
   06 71 39 11 29
• Annie Faquin (secrétaire) :
   06 87 78 18 90

  ASSOCIATION FAMILLES RURALES
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  AMICALE DES DONNEURS DE SANG
L’association de l’amicale des donneurs de sang 
de Saint Denis de Cabanne est animée par une 
formidable équipe de bénévoles passionnés.

Leur mission ? Organiser chaque collecte de sang 
dans le village, pour que tout se passe dans la 
bonne humeur et la convivialité, avec, bien sûr, 
une collation gourmande pour récompenser les 
généreux donneurs.

Après tout, donner son sang, c’est offrir un peu 
de soi pour sauver des vies, et cela ne coûte rien, 
sinon une pincée de courage et quelques minutes 
de votre temps.

Alors, que diriez-vous de joindre l’utile à l’agréable ?
Une piqûre rapide, un petit jus de fruit et de bonnes gaufres, et vous repartez avec le sourire d’avoir 
fait une bonne action !

Cette année 2024, 4 collectes ont été 
organisées :
• Vendredi 2 février : avec 74 donneurs dont 1 nouveau.
• Vendredi 5 Mai : avec   81 donneurs dont 6 nouveaux 
• Vendredi 2 août : avec 74 donneurs dont 2 nouveaux
• Vendredi 16 novembre  : avec 91 donneurs et 8 
nouveaux.
Merci à tous les participants, donneurs et 
bénévoles !

Attention, le nombre de donneurs reste stable, 
mais nous lançons un appel à la jeunesse :

Oui, jeunes et moins jeunes (mais toujours dans 
la tranche d’âge pour avoir du sang vif !), l’heure 
est venue de passer à l’action. Certains donneurs, 
approchent doucement du cap des 70 ans, où 
leurs veines prennent leur retraite. Ainsi, il faut de 
la relève !

Pour donner votre sang, c’est simple :
- Avoir entre 18 et 70 ans,
- Peser au moins 50 kg,
- Être en bonne santé
- Et, bien sûr, ne pas arriver affamé (le goûter 
après don, c’est sacré).

Alors, chère jeunesse de St Denis de Cabanne et 
des alentours, prouvez que vos nerfs et votre sang 
sont à la hauteur : prenez le relais pour sauver des 
vies !

Pour un premier Don, venir avec votre carte 
d’identité.

A vos agendas  : voici le planning prévisionnel 
des collectes 2025 :
- Vendredi 10 Janvier

- Vendredi 9 mai

- Vendredi 25 juillet

- Vendredi 5 décembre

Les collectes sont organisées de 16h à 19h à la 
salle communale de St Denis de Cabanne.

Vous pouvez-venir avec ou sans rendez-vous !

LIEN SOCIAL
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En tant qu’acteur du mouvement Emmaüs, le 
comité d’amis de Roanne Mably concentre 

ses actions sur l’aide aux plus démunis. Il reverse 
ainsi une partie des recettes issues des ventes 
à des associations locales, à des communautés 
d’Emmaüs en France et à l’international. Il finance 
aussi des actions de solidarité ponctuelle comme 
des convois humanitaires.

Grâce aux efforts des salariés et bénévoles, le 
comité contribue à améliorer la vie de tous.

A St Denis de Cabanne, le dépôt est ouvert le 
deuxième vendredi et le quatrième samedi du 
mois de 14h à 16h. Pour tous renseignements 
vous pouvez contacter le 04 77 60 34 42.

Emmaüs Mably se déplace gratuitement pour 
les encombrants, prendre rendez-vous au

04 77 67 19 45.

Pour les ouvertures du site de Mably :
www.emmausroannemably.org

  EMMAÜS

COLLECTIVITÉS, ENTREPRISES, PARTICULIERS

Achetez vos matériaux,  
au plus près de chez vous,
au plus près de vos chantiers

Vente de matériaux : sables, graviers, granulats de couleur, enrobés, 
émulsions… en vrac ou conditionnés. Livraison possible, nous consulter.

Production, recyclage et négoce de matériaux : gravillons et gabions 
colorés, enrobé à froid Compomac®.

POUR + D’INFO, CONTACTEZ-NOUS

TPCF : ZAC des Bergères - 199, rue de la Sauveté - 42210 Montrond-les-Bains

Tél. : 04 77 33 29 26 - Mail : tpcf4243@colas.com 

OUVERT DU LUNDI AU VENDREDI DE 7H30 À 17H  
ET LE SAMEDI DE 7H À 12H SUR RDV

Bénéficiez de 10% de remise  
sur présentation de ce coupon

COLLECTIVITÉS, ENTREPRISES, PARTICULIERS

Achetez vos matériaux,  
au plus près de chez vous,
au plus près de vos chantiers

Vente de matériaux : sables, graviers, granulats de couleur, enrobés, 
émulsions… en vrac ou conditionnés. Livraison possible, nous consulter.

Production, recyclage et négoce de matériaux : gravillons et gabions 
colorés, enrobé à froid Compomac®.

POUR + D’INFO, CONTACTEZ-NOUS

TPCF : ZAC des Bergères - 199, rue de la Sauveté - 42210 Montrond-les-Bains

Tél. : 04 77 33 29 26 - Mail : tpcf4243@colas.com 

OUVERT DU LUNDI AU VENDREDI DE 7H30 À 17H  
ET LE SAMEDI DE 7H À 12H SUR RDV

Bénéficiez de 10% de remise  
sur présentation de ce coupon

PPRROOXXII
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Permanences Téléphoniques et  Ouvertes au public : 

Lundi : 09h00-12h00 / 13h00-17h00 
Mardi : 09h00 – 12h00 

Mercredi : 09h00 – 12h00 
Jeudi : 09h00-12h00 / 13h00-17h00 

Vendredi : 09h00-12h00 / 13h00-16h00 
En dehors de ces permanences, vous serez mis en relation avec la plateforme PERSONIA 

 
 

 
Des moments difficiles, un événement imprévu, besoin d’être soulagé, sur votre 

commune nous proposons les services suivants : 
 

Ménage, Repassage, Garde d’enfant, Aide à la personne, Télé assistance, Visite de 
convivialité, Aide aux aidants 

 
 

 
           Tous nos services peuvent ouvrir droit à des réductions au crédits d’impôts 

 
 

 
 

 

Avoir un interlocuteur 
près de chez soi, être 
écouté et compris, c’est 
ce que propose l’ADMR 
pour aider tous ceux qui 
souhaitent continuer à 
bien vivre chez eux. 

ADMR ENTRE SORNIN ET RHODON 
301 RUE DE LA GARE 

42750 ST DENIS DE CBANNE 
04 77 60 37 56 / msstdenisdecabanne@fede42.admr.org 

Présidente : Mme Mercier Jacqueline 
Salarié(e)s : 56 / bénévoles : 14 

 
Web : http://admr.org 

Fédération ADMR Montrond les Bains 
04.77.36.16.99 
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831 ROUTE DE POUILLY / SAINT-NIZIER-SOUS-CHARLIEU

ADDUCTION EAU POTABLE - ASSAINISSEMENT INDIVIDUEL
GÉNIE ÉCOLOGIQUE - TERRASSEMENT 

RÉSEAUX ASSAINISSEMENT - RÉSEAUX SECS 

VOIRIE - AMÉNAGEMENTS EXTÉRIEURS 

04 77 60 30 46
contacts@chavany.fr



Impression :  98 rue des Labeurs - 42840 Montagny

L’ensemble du conseil municipal

 remercie les annonceurs

 qui ont permis la création de ce bulletin.

©
H

é
lè

n
e
 F

is
c
h

b
a
c
h


